



Église Catholique d'Alsace - Diocèse de Strasbourg

COMMUNAUTÉ DE PAROISSES DE ROUFFACH NOTRE-DAME DU SCHAUENBERG

ROUFFACH - GUEBERSCHWIHR - GUNDOLSHEIM - HATTSTATT - PFAFFENHEIM

PRESBYTERE de ROUFFACH

9, Place de la République
68250 Rouffach

Tel : 03.89.49.61.10
09.53.58.05.73

Courriel : contact@paroisses-rouffach-nds.org

Site : <https://paroisses-rouffach-nds.org/>

Accueil :

Mardi : 10h-11h30 et 15h-17h

Vendredi : 10h-11h30

Et sur Rendez-vous

ANIMATION PASTORALE

P. Honoré RAZAFIMAHATRATRA

Curé

P. Joseph KUONY

*Recteur du Schauenberg et prêtre
coopérateur*

Coopératrices

Fabienne BARTHELEMY (*Pastorale des
enfants*)

Tel : 06.08.48.68.25

Courriel : pasto-enfants@paroisse-rouffach.fr

Valérie SCHERRER (*Pastorale des jeunes*)

Tel : 06.20.16.44.81

Courriel : pasto-jeunes@paroisse-rouffach.fr

Equipe d'Animation Pastorale (EAP)

Agnès BURNER (*Liturgie*)

Marie-Thérèse PIZZATO

Joseph SCHERMESSE

Stéphanie MASSON (*Scouts*)

*Le bulletin est distribué gratuitement et disponible
dans toutes les églises et sur le site internet de la
communauté de paroisses de Rouffach.*

Février 2025

Espérer : fixer le regard sur le Christ dans la force de l'Esprit-Saint

Au cours de cette année, tous les chrétiens catholiques du monde entier vont vivre ce temps de grâce du « Jubilé de l'espérance ». Il est vrai que nous vivons notre foi au milieu des situations difficiles qui peuvent avoir des influences sur nous. La tentation est grande d'accommoder notre foi et nos comportements au milieu environnant. Il arrive aussi que ces situations risquent de nous astreindre à vivre dans l'anonymat, d'oublier notre identité chrétienne et même de mettre en veilleuse notre foi. Pourtant, elles doivent conduire à plus de vigilance, plus de courage, plus de dynamisme, plus de ferveur, plus d'engagement. *Mais qu'est-ce que l'espérance ?*

L'espérance est l'une des trois vertus qu'on appelle théologiques (foi, espérance, charité). Pourquoi théologiques ? Parce qu'on ne peut pas les acquérir soi-même ; elles sont de purs dons, de vrais cadeaux de Dieu. L'espérance donne de considérer les choses, les événements, les choses et les êtres à la manière de Dieu, en se référant à ce qu'il est, à ce qu'il veut, à ce qu'il a déjà accompli et à ce qu'il accomplira. Elle se fonde sur les promesses divines de conduire l'humanité jusqu'au royaume du bonheur et de lui donner un jour la vie en plénitude.

À vue humaine, telle situation ou tel événement peuvent apparaître tout à fait

incompréhensibles et désespérants. Mais examinés et relus à la lumière de l'espérance, ils peuvent être considérés d'un autre point de vue et prendre une tout autre signification. Nous avons tellement d'exemples dans l'histoire sainte : les diverses naissances miraculeuses, la sortie de l'esclavage en Égypte, le retour à la vie de Lazare, la résurrection du Christ, etc.

Espérer, c'est croire que l'impossible peut arriver, parce que Dieu est le maître de l'impossible. Espérer, c'est être assuré que toutes les promesses divines seront tenues. Espérer, c'est continuer à lutter, à marcher parce que si Dieu marche et lutte avec nous, un rayon de lumière peut encore apparaître, une fenêtre peut encore s'ouvrir. Espérer, c'est fixer tout son être sur l'avenir, quoi qu'il en soit aujourd'hui... à cause de Dieu en qui on a mis totalement sa confiance.

Durant cette année jubilaire, nous sommes invités donc à vivre dans l'espérance au quotidien. Elle est donnée aux disciples du Christ pour les aider à fuir chaque jour la morosité, la lassitude, le sommeil, et à être, jour après jour, des annonceurs de l'Évangile et des constructeurs du Royaume, même si nos efforts quotidiens ne sont récompensés comme nous le souhaitons. Mais nous faisons de notre mieux, dans la joie et de tout cœur par amour de Dieu et de notre prochain.

Comment faire ? Il s'agit de reconnaître que le Christ est l'envoyé de Dieu le Père et en qui nous devons avoir pleine confiance, car par lui vient le salut, par lui la vie nous est donnée, à nous et à l'humanité entière. Il s'agit également d'avoir une « conscience droite » et une « vie droite » : refuser tout mensonge, toute fourberie, ne rechercher que le bien, penser et juger positivement, agir avec bonté en toute circonstance, être artisan de paix, lutter contre toute injustice, être soucieux de son prochain et se laisser toucher par toutes formes de détresse... Car la crise à travers laquelle passent présentement notre Église et notre société ne sera pas surmontée par des actions d'éclat que quelques-uns d'entre nous pourront accomplir, mais par les efforts patients et courageux de tous les disciples du Christ qui vivront authentiquement de l'Évangile jour après jour. C'est ainsi que le temps que nous avons à vivre n'est pas un temps d'amertume et de désespérance. Il est au contraire, un temps de grande espérance, grâce au Christ et à l'Esprit qui nous sont donnés.

P. Honoré RAZAFIMAHATRATRA

Vie de la Communauté de Paroisses

Grande quête diocésaine : Un petit geste pour une grande mission

Le samedi 15 et le dimanche 16 février, vous trouverez des dépliants au fond des Églises expliquant cette grande quête diocésaine ainsi que la lettre de notre Évêque, Monseigneur Pascal Delannoy.

Quête pour l'entretien, la restauration et le chauffage de nos églises.

Les Conseils de Fabrique lancent un appel à votre générosité pour subvenir aux multiples frais de nos églises, en particulier à leur entretien et chauffage.

Une enveloppe destinée à cette fin sera déposée dans votre boîte aux lettres. Vous pourrez remettre votre don soit dans la boîte aux lettres du Presbytère, soit dans la corbeille lors de la quête dominicale ou encore, effectuer un virement bancaire.

Le Curé et les Conseils de Fabrique vous expriment par avance leurs remerciements cordiaux.

Remerciements aux scouts

Le Curé et le Conseil de Fabrique tiennent à exprimer leurs profonds remerciements aux scouts pour la prise en charge de la bourse aux livres durant le marché de Noël.

Bulletin Paroissial

aux porteurs bénévoles rouffachois

Un grand merci à toutes les personnes qui ont bien voulu répondre favorablement à notre appel en vue de pérenniser la distribution du bulletin paroissial à Rouffach.

Nous sommes sincèrement touchés par votre engagement à nos côtés.

Soyez les bienvenus parmi nos collaborateurs indispensables au bon fonctionnement de notre Communauté de Paroisses.

Votre Curé & les Membres de l'E.A.P

Baptême

Vous souhaitez le baptême pour votre enfant, venez prendre part à une réunion de préparation au baptême le 1er samedi de chaque mois, à 10h00 au Presbytère de Rouffach sur inscription préalable au 03 89 49 61 10 ou 09 53 58 05 77.

Nous le conduirons au baptême

Dieu très bon, jamais je ne te remercierai assez pour l'enfant que tu nous as donné et que nous conduirons au baptême. Aide-nous à lui faire connaître ton existence pour qu'un jour il puisse te bénir, te rendre grâce et te prier. A toi toute louange et toute gloire, dès maintenant et pour les siècles de siècles. Amen.

En silence, tracer le signe de la croix sur le front de l'enfant en disant :

Que le Père, le Fils et l'Esprit Saint te protègent.

Service des Funérailles

Mmes Catherine ADAM (Rouffach) et Marie-Josée MUNCK (Hattstatt)

sont prêtes à accompagner les familles en deuil et à préparer avec le Prêtre la cérémonie religieuse.

« Ne ferme pas pour moi tes tendresses, Que ton Amour me garde à jamais »

Les défunts de la communauté de paroisses		
ROUFFACH	27/12/2024	PETTOELLO Yvette
	28/01/2025	FREYTAG Raymond
HATTSTAT	30/12/2024	SYDA Jean-Paul
	12/01/2025	SCHWINDENHAMMER Jean

Pastorale des enfants et des jeunes

Rouffach : Pastorale des enfants

Lumière de la paix de Bethléem

Nous avons vécu un très beau moment de réflexion et de partage autour de l'évènement « Lumière de la paix de Bethléem », avec les scouts et guides de Rouffach, le samedi 21 décembre au Schaeferthal dont le thème était « Ensemble vivons son espérance ».

53 enfants et jeunes se sont réunis l'après-midi à la maison des associations de Soultzmatt pour vivre un temps de réflexion autour du texte biblique Jérémie 29, qui nous invite à vivre de l'espérance, d'un avenir à espérer malgré une actualité morose et pas toujours rassurante. Dans ces temps de conflits ou de violence, Dieu nous rappelle qu'il a pour chacun de nous des projets de bonheur et que nous pouvons tous ensemble construire un monde meilleur.

Après un sketch et un temps d'échange, chacun a confectionné une lanterne, accessoire indispensable pour accueillir la Lumière qui symbolise la paix et le partage dans le monde. Rejoints par des familles et bien motivés, nous sommes montés à pied jusqu'à la chapelle du Schaeferthal (Val du Pâtre). La veillée de prières, animée par une chorale éphémère et de jeunes musiciens, a accueilli près de 300 personnes.



Accompagnée de très beaux chants, de guitares et de percussions, la Lumière a été partagée à toute l'assemblée ainsi qu'aux différents représentants des paroisses de la Vallée Noble, de Rouffach et de Orschwih.

Cette rencontre, où les maîtres-mots étaient la joie, l'espoir et le partage, s'est terminée par un temps convivial autour de vin ou jus de pomme chauds agrémentés de petits bredalas. De quoi réchauffer les mains et les cœurs !

Des bougies de la fondation Caritas étaient proposées, pour un don minimum de 1 euro, pour permettre

d'apporter cette Lumière chez soi et la partager dans les familles, les quartiers ou les commerces. Le montant des dons s'est élevé à 349 euros.

Une quête a également été proposée pour venir en aide à la « Fondation Raoul Follereau » qui lutte contre tout type d'exclusion sociale causée par la maladie et en particulier la lèpre. Ce geste solidaire a permis de récolter un montant de 145 euros et sera remis au responsable de secteur, Monsieur Jean-Paul Reinhardt.

Un grand merci à tous pour votre présence, vos dons et votre générosité.

Week-end d'intégration des jeunes de la Profession de Foi

Samedi 18 et dimanche 20 janvier 2025 les 18 jeunes, des Communautés de Paroisses de Rouffach et la Vallée Noble, en cheminement vers la Profession de Foi, ont passé le week-end à la Maison Saint Michel d'Issenheim.

En présence de Valérie, Stéphanie et Fabienne, ils ont travaillé la séance de catéchisme sur le Baptême à travers des textes bibliques, des vidéos et des explications sur les symboles qui le caractérisent. Ils ont également choisi leur chant phare, qui les accompagnera durant les deux ans : « Ma passion » de Glorious et qu'ils auront le plaisir de vous interpréter lors de leurs Profession de Foi et Confirmation. Les jeunes ont également laissé libre cours à leurs talents artistiques pour concevoir l'illustration qui sera reproduite sur l'écharpe blanche, qu'ils recevront le jour de la Profession de Foi.

Après les lasagnes du diner qui ont fait l'unanimité, les jeunes ont participé à une veillée de jeux ; d'abord tous ensembles puis en petits groupes avant de se rendre dans les chambres pour essayer de dormir. Le lendemain matin ils ont assistés à la messe patronale de Saint Antoine l'Hermite à la Chapelle du Couvent en présence des Pères Christophe Lacny, Alphonse Hofer et Antoine Welty ainsi que du Diacre Gérard Unfer. Ils ont pu repartir avec un pain béni à partager en famille.

Merci aux jeunes pour ces moments de joie et de bonne humeur qui ont contribué à la réussite de ce week-end.



La visite pastorale dans la zone Vignoble/vallée : du 6 au 13 avril 2025

En cette année 2025, notre zone pastorale aura la joie d'accueillir l'Evêque de Strasbourg, Monseigneur Pascal Delannoy, lors d'une visite pastorale prévue du 6 au 13 avril prochain.

C'est une visite « ordinaire », pour prendre des nouvelles, pour faire connaissance, pour garder le lien avec les membres du peuple de Dieu. Elle a pour but d'aller à la rencontre des paroissiens pour encourager, découvrir les réalités et partager des moments fraternels avec ceux qui ont pour mission d'annoncer la Bonne Nouvelle.

Mais, pas seulement ! Elle permet à l'Eglise de garder le lien avec les réalités sociales et avec ce qui fait la vie, le quotidien de chacun.

Réservez déjà la date du mercredi 9 avril où tous les enfants et les jeunes de la zone pastorale aura la joie de rencontrer notre Evêque au centre d'accueil de la Petite Vigne à Bennwihr.

Un programme de cette visite sera visible prochainement sur le site de la paroisse.

Planning des messes : du 1^{er} février au 5 mars 2025

Samedi 1er février		
Rouffach	18h00	Messe anticipée de la Présentation du Seigneur + Bénédiction des cierges
Dimanche 2 février : Présentation du Seigneur – Journée de la vie consacrée		
Gundolsheim	10h15	Fête patronale Ste Agathe : Messe des familles + Bénédiction des cierges † défunts Famille Romain GROSS
Couvent S. Marc	10h00	Messe
Schauenberg	11h00	Messe + Bénédiction des cierges
Mardi 4 février :		
Rouffach	9h00	Messe † René Haunnauer et les défunts de la famille
Mercredi 5 février : Sainte Agathe, Vierge et martyre - 80^e anniversaire de la libération de Rouffach		
Schauenberg	10h30	Messe
Jeudi 6 février : Ss Paul Miki et ses compagnons, Martyrs		
Saint Jacques	16h00	Messe
Vendredi 7 février : Premier vendredi du mois		
Rouffach	18h00	Adoration suivie de la messe
Samedi 8 février : Saint Jérôme Émilien, prêtre – Sainte Joséphine Bakhita, vierge		
Pfaffenheim	17h30	Messe dominicale anticipée + Sainte Agathe des Pompiers
Dimanche 9 février : 5^{ème} dimanche ordinaire C		
Gueberschwihr	9h00	Messe
Couvent S. Marc	10h00	Messe
Rouffach	10h30	Messe + <i>Onction des Malades</i>
Lundi 10 février : Sainte Scholastique, Vierge		

Mardi 11 février : <i>Notre-Dame de Lourdes – Journée mondiale des malades</i>		
Rouffach	9h00	Messe
Mercredi 12 février		
Schauenberg	10h30	Messe
Jeudi 13 février : <i>Saint Benoît d'Aniane, Abbé</i>		
Pfaffenheim	9h00	Messe
Vendredi 14 février : <i>Saint Cyrille, Moine et Saint Méthode, Évêque, Patrons de l'Europe</i>		
Samedi 15 février		
Gundolsheim	18h00	Messe dominicale anticipée + † Xavier et Françoise Gross
Dimanche 16 février : 6^{ème} dimanche ordinaire C		
Rouffach	10h30	Messe
Couvent S. Marc	10h00	Messe
Hattstatt	10h30	Messe + Sainte Agathe des Pompiers † Pascal Di Stephano
Lundi 17 février : <i>Les sept Saints Fondateurs des Servites de Marie</i>		
Mardi 18 février : <i>Sainte Bernadette Soubirou, Vierge</i>		
Rouffach	09h00	Messe
Mercredi 19 février :		
Schauenberg	10h30	Messe
Jeudi 20 février :		
Saint Jacques	16h00	Messe
Vendredi 21 février : <i>Saint Pierre Damien, Évêque et Docteur de l'Église</i>		
Samedi 22 février : <i>La Chaire de Saint Pierre</i>		
Gundolsheim	18h00	Messe dominicale anticipée + † Élisabeth Hassenfratz
Pfaffenheim	18h00	Messe dominicale anticipée + † François Runner et défunts de la famille
Dimanche 23 février : 7^{ème} dimanche ordinaire C		
Gueberschwihr	9h00	Messe
Couvent S. Marc	10h00	Messe
Rouffach	10h30	Messe
Mardi 25 février :		
Rouffach	9h00	Messe
Mercredi 26 février :		
Rouffach	9h00	Messe
Jeudi 27 février : <i>S. Grégoire de Narek, Abbé et docteur de l'Église</i>		
Pfaffenheim	9h00	Messe
Samedi 1^{er} mars :		
Hattstatt	18h00	Messe
Dimanche 2 mars : 8^{ème} dimanche ordinaire C		
Pfaffenheim	9h00	Messe

Couvent S. Marc	10h00	Messe
Rouffach	10h30	Messe + Baptême : Octave Klein
Lundi 3 mars : Quarante heures		
Mardi 4 mars : Quarante heures – S. Casimir		
Mercredi 5 mars : Temps de Carême – Mercredi des cendres : jour de jeûne et d'abstinence		
Schauenberg	10h30	Messe + <i>Imposition des cendres</i>
Rouffach	19h00	Messe + <i>imposition des cendres</i>



Prière du Jubilé 2025

Père céleste,
 La foi que tu nous as donnée
 En ton fils Jésus-Christ, notre frère
 Et la flamme de la charité
 Répandue dans nos cœurs par l'Esprit Saint
 Réveillent en nous la bienheureuse espérance
 de l'avènement de ton Royaume.

Que ta grâce nous transforme
 en cultivateurs assidus des semences de l'Évangile
 qui féconderont l'humanité et le monde,
 dans l'attente confiante
 des cieux nouveaux et de la terre nouvelle,
 lorsque les puissances du mal seront vaincues
 ta gloire sera manifestée pour toujours.

Que la grâce du Jubilé
 ravive en nous, *Pèlerins de l'Espérance*,
 l'aspiration aux biens célestes
 et répande sur le monde entier
 la joie et la paix de notre Rédempteur.
 À toi, Dieu béni dans l'éternité
 la louange et la gloire pour les siècles des siècles.
 Amen

Franciscus